

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta, Ambrosio Morales, número 6

Martes 13 Febrero de 1934

Año XXXVI.—Núm. 11.479

MADRID

AZANA HA HABLADO

Tuvo el Gobierno el buen acuerdo de no consentir la radiación del discurso que el domingo pasado pronunció en el cine Pardiñas el expresidente del Consejo que mayor daño ha causado al país. Creemos que es una de las mejores cosas que los españoles deben al Sr. Larroux. No es nada haberles evitado tres horas de pesadumbre e indignación.

El Sr. Azana que, por lo visto, no se retira de la política, aunque el pueblo le mandó retirarse, como cosa desechada, el 19 de Noviembre, llegó a creerse que tenía cosas interesantes que decir, y durante tres horas ha estado distraído a los pacientes oyentes, con una serie de atrevidas verdades y de mesaderías del peor gusto. Y se presentó en el escenario acompañado de hombres tan nefastos, tan odiosos como Bello, Velo y otros a los que el cuerpo electoral ha dado su merecido.

Es notorio que e. mediocre ateneista, el covachue isia emargado, el literario fracasado, es de una oratoria imposible de superar; ha batido todos los records. Sólo siendo así ha podido hablar de libertad, él que suspenso de los periódicos por ciertos, que deportó a ciudadanos enfermos a lugares inhóspitos e insalubres, que constató de la orden de «ni heridos ni prisioneros», que aplastó, palabra que él empleó, a los obreros sublevados en la cuenca de Liébrega, y que más tarde los mandó a África en un barco que era una incoherente pocigá.

Sólo se él se le puede ocurrir decir, después de todas las mortificaciones que cometió, que va a acusar, cuando él es unánimemente acusado por todas las conciencias honradas. Si tuviera sentido de la realidad, hubiera emigrado a países lejanos, donde no tuviera conocimiento de sus hazañas. Mas b.ñadas en sangre, de las tragedias que ha llevado a cientos de hogares. No se le debería permitir que hablara, ni que se le llame español. Son otros los apelativos que se le ha ganado a pulso.

El día que se haga la historia del tiempo que ha gobernado el señor Azana, se le estudiará como a un ser anormal, como a un sujeto infatuado por todas las malas causas, propicio a secundar a cualquier verdugo que en medio de la calle se pusiera a trabajar en su repugnante oficio.

Y todavía se permite levantar la voz para dirigirse al país, como si en las pasadas elecciones no se hubiera jugado nada, como si no hubiera sido derrotados los partidos izquierdistas, mejor que derrotados desh.chos, pulverizados.

Mencionar la decencia política los hombres del bien indigno, es un sarcasmo sin precedentes. Nunca como entonces prevalecieron los comodidades y las influencias, el favoritismo y el escándalo. Con estupor recordamos aún cuando el premio nacional de literatura fué dado a Rivas Cherif, y más tarde se le nombró director del Teatro Lírico Nacional a la vez que se concedían 50.000 pesetas a la compañía de que él era señor ilustre para que diera dos representaciones de teatro giego; después fué nombrado director del Conservatorio, cargo que había desempeñado Benavente. Y como este caso craxtos se podrían sacar a relucir.

Azana y todos los que con él compartieron la gubernación del país durante los dos años, lo mejor que hacen es retirarse en sus casas y vivir del recuerdo de su pasada grandeza, grandeza que para ellos no volverá.

Emiliano Molina

Más en favor de nuestra prensa

El lector sabe, que la prensa en general, salvo excepciones, tiene que vencer grandes dificultades, no solo para emprender su marcha triasfal a través de los mayores obstáculos, sino aún para ejercitar su derecho a la vida.

Y sin embargo, la prensa tiene que vivir libre y desembarazadamente, para cumplir su misión, que es de las más altas y patrióticas; puesto que considerada como la palanca que mueva al mundo, puede, es cierto, llevar a éste, izquierda adelante, por los derrumbaderos catastróficos de la anarquía; pero también lo inclina por los suaves caminos de la derecha salvadora. La prensa es, pues, hoy una de las mayores esperanzas de salvación del mundo.

Habo un tiempo en el cual las falanges mahometanas victoriosas, usurpaban o amenazaban la independencia de las naciones cristianas, hollando sus ciudades, talando sus campos, derribando sus templos y exterminando sus libertades. Y para contrarrestar su arrollador empuje, se organizaron las cruzadas, emprendidas contra el Korán prepotente, llevando por gón e' labaro de la Cruz, donde podía leerse la inscripción: «Con este signo vence á!».

Hubo otro tiempo en que los enemigos del pueblo cristiano se presentaron no como guerreros o conquistadores de tierras, sino como teólogos o captadores de almas, a las cuales intentaban atraer; esloqueciéndolas sates con lecturas falsas de la Biblia, para sembrar en ellas la hereja y el clima y romper la unidad de la Iglesia Católica. Foe entonces, cuando la cruzada, más que guerra sangrienta, llegó a ser para los católicos, un santo apostolado, defendido y proclamado por las gloriosas banderas de España que amparaban la leyenda ignaciana: «A la mayor gloria de Dios».

Pero la cruzada moderna no se organiza para luchar contra guerreros, ni teólogos; sino contra las legiones de políticos, economistas, filsofos y agitadores de mechedumbres, movilizadas por la astucia masónica y el oro judío, que trabajan sin descanso para sostener la lucha de clases más exterminadora que conocieron los siglos, y sobre todo para desfilantizar a los hombres.

Y es ahora, cuando más necesaria resulta la cruzada actual; porque la guerra que con ella ha de hacerse, no ha de organizarse con soldados valerosos, armados todos de lanzas, espadas, fusiles y cañones, desde castillos o acorazados; sino por legionarios de la prensa católica que galados por el estandarte glorioso en el cual aparecen grabadas con oro las palabras de Pio X: «Restaurar todas las cosas en Cristo», acometan la gigantesca obra de batallar contra las plumas hábiles, las voces elocuentes y el dinero abundante de la Revolución social, bien defendida por rotativos y tribunas de poder casi omnímodo.

La cruzada del siglo XX. es la cruzada de la prensa: plumas contra plumas; periódicos contra periódicos; libros contra libros; pero de modo, que los cruzados estén justamente pagados y que los servicios de la cruzada queden perfectamente atendidos. Para lo cual, no basta la buena intención, ni la excelente competencia de los legionarios, si no les ayuda la protección decidida de los organizadores de la campaña, y sobre todo, si ella no está garantizada suficientemente, con las tres cosas que según Napoleón son precisas para ganar una guerra: «dinero, dinero y dinero. Sin en el dinero, no hay cruzada posible en los tiempos modernos».

¿Lo comprendéis así todos los poseedores de dinero? Pa e e que no; porque abundan todavía los ricos egoístas, que por no desprenderse hoy de unos pocos de cientos de pesetas, pa a los etar la prensa católica exponían ma' a todos sus capitales. Parecerá increíble, pero así sucede a un después de a; loccleres repetidas que está áado la historia con temporánea

D. de N.

Trabaja, sin rendirte, hasta lograr para tu periódico nuevos suscriptores y nuevos lectores.

MARIPOSAS

Ayer murió el niño que a sus padres el gozo traía, «—¡Mi amor no cabe en el mundo!— su amante madre decía....
.... ¡¡Mi dolor es más grande que la tierra!! hoy llorando repaña:
¡Grande! En el mundo ¿que hay grande mientras el olvido existe!
El dolor y el amor que hay, más inmersos ¡¡caben en una caja pequeña que al á, justo a la tierra una paloma blanca parecía!...
Más tamo recordar que envejecer; y la hora de la tarde alza los muertos: Luna o Sol, ¡por qué hab' atardecer!...
FINA MAR.

DE ACTUALIDAD

Juventudes y Universidades

La frecuente intervención de nuestros escolares en orden a las actualidades políticas, sugieren en el ánimo de los autores reflexiones de edad tan escasa que ni aún tienen el derecho po físico del voto, actúan resultadamente en organizaciones que tienden a imponer determinados criterios en cuestión de tanta monta cual es la Gubernación del Estado. Y se muestran en pro o en contra de determinadas medidas de Gobierno y aún en favor o en desacuerdo del Gobierno mismo. Ellos, sin la madurez de juicio suficiente y en plena formación intelectual, intentan participar ya como una capacidad verdaderamente formada.

Es admisible que los jóvenes escolares se agrupen o dividan por la consecución de fines exclusivamente universitarios o por asuntos de índole que pudiéramos llamar profesional.

Con ello, la Universidad podría seguir siendo, como siempre fué, el recinto sagrado donde se forjan las inteligencias en el sereno ambiente de la cultura, donde se cultivan los lazos del compañerismo y la fraternidad. Y alejados de toda lucha intestina, disfrutar también de las expansiones propias de la alegre juventud.

Así, recordemos a nuestros antiguos estudiantes, los famosos salidos de nuestras no menos famosas Universidades de Salamanca y Alcalá; los de la alrosa capa que extendían al peso de las damiselas entre ingenuos donaires; los de la «sopa boba» en el patio de toda posada en el atrio de cualquier convento; los del alegre rascar de las guitarras; los de las tertias serenas bajo el balcón de las dueñas de sus amores. E' estudiantes sin otra clasificación ni nomenclatura que una leal amistad y que estaban asistidos por los más puros sentimientos de la general estimación.

Epoca feliz que procuraba prolongar, para retardar su actuación en la vida pública de la nación. Tipo acabado, con su traje y tocado distintivos, del ingenio, la gracia y la simpatía.

Quedaba para las gentes serenas el alto empeño de la dirección de la cosa pública con todos sus sin sabores, pasiones e intrigas. Y quedaba a salvo, para bien de la Patria, la nueva generación que se estaba preparando y que al intervenir más tarde, podía hacerlo, ya formada, libre de preocupaciones y anteriores compromisos.

Pero esto era ayer. Hoy, desparecido todo distintivo escolar, acabaron también en sereno estudio, los ingenuos donaires, el rascar de las guitarras y la triste y enamorada serenata. Hogaño, actúan en nuestras Universidades grupos de jóvenes de diversas tendencias políticas, con lo que dicho queda sin lazo alguno de cordial amistad. Divididos en bandos y con todo el fuego de la primera edad. Centros hoy de mucha pasión. Incumbadores de luchas intestinas y de fustosos antagonismos. Jóvenes, que, en algún caso, destruyen el material científico que es el pan de los inteligencias. Escolares que han quedado convertidos en factores a la devoción de sus falsos apóstoles y dirigentes, con menoscabo de su formación cultural. Situación, la creada, dolorosa y perjudicial, que entraña una grave responsabilidad.

Consideramos a nuestra juventud escolar la verdadera reserva de la nación, el filón de todas sus futuras grandezas, el manantial de donde han de surgir los directores del mañana.

na, la semilla que producirá nuevos días de gloria y esplendor para la Patria. Pero éste riqueza, la que más importa, para que llegue a sazón, hay que cuidarla con cariño en el suave ambiente del estudio, del amor y de la cordialidad. Infiltrar entre nuestros jóvenes gérmenes de discordia, equivale a hacer brotar la semilla antes de tiempo con frutos esporádicos de pasión.

Contra todo ello es necesaria una reacción que defienda, que aisle, que exalte y sagrados valores del torbellino de la vida. Seguid, si queréis ¡oh apóstoles y dirigentes! vuestras intervenciones en nuestros círculos y organizaciones. Actúa, si es tu caso, defendiendo en ellos los principios y teorías que más cuadren a vuestras conciencias. Luchad entre vosotros, si es sagrado, por vuestro ideal. Pero por amor a España, por cariño a la Patria, respetad las Universidades y dejad que nuestras juventudes completen su formación 'intelectual', que es el más preciado tesoro que podemos legar a las futuras generaciones.

SANCHO GARCÉS

LA SESION DE ANOCHE

Presidió el señor Calderón Uclés, y asistieron buen número de concejales.

Se aprobó el acta de la anterior y todos los asuntos que figuraban en el orden del día.

El alcalde dió cuenta de las gestiones realizadas en Madrid que concretará en una nota que facilitará a la prensa.

Los señores Medina y Pérez Cantero, hicieron varios ruegos que contestó el alcalde.

A los Caballeros del Apostolado de la Oración

El día 15 (D. m.), empezará la semana de Acción Católica en la Iglesia del Salvador a las ocho de la noche para Caballeros.

Todos los socios del Apartado de la Oración están obligadísimos a escuchar las conferencias de los infatigables y entusiastas propagandistas señores Bellón y Enrique, cuyos trabajos considerarán satisfactoriamente recompensados, si todos los católicos de Córdoba acuden a los actos de la semana de Acción Católica.

El Apostolado de la Oración de Córdoba dará señales claras e inconfundibles de su espíritu cristiano, presentando su colaboración más decidida al éxito de la semana de acción católica con su asistencia a todas las conferencias y con una completa propaganda de las mismas.

La Acción Católica en España tiene hoy un desarrollo progresivo, que es una positiva esperanza para las finalidades que persigue y si en todas las poblaciones ha sido un triunfo la labor desarrollada por los propagandistas con tanta o más razón deberá ser otro triunfo en Córdoba, que es una población tan cristiana y tan católica como la que más.

Los socios del apostolado de la oración conscientes de sus deberes y cumpliendo la obligación de cooperar a la brillantez de unos actos promovidos por nuestro queridísimo Prelado asistirá todas las noches a las conferencias con lo cual darán muestras patentes, prácticas y personales de que sienten, en efecto, la devoción al Sagrado Corazón de Jesús.

El Secretario del Apostolado de la Oración

BAENA DE ACCION CATOLICA

Al atardecer del día 9 del actual y acompañados por don José L. Aparicio, arcipreste de Priego, llegaron de dicha ciudad los beneméritos sacerdotes don Emilio Bellón Villar y don Vicente Enrique Tarancón, propagandistas de Acción Católica, que nuestro amantísimo Prelado nos manda, en cumplimiento de los acuerdos de los meritisimos metropolitanos españoles.

Invitados mediante una fervorosa alocución, los feligreses de ambas parroquias, el día anterior, concurrieron a la hermosa y amplia Iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe, que se llenó de fieles; se celebró aquella misma noche la primera conferencia, haciendo la presentación y exponiendo el objeto y fines de ella nuestro dignísimo señor arcipreste don Bartolomé Carrillo Fernández, con todo el entusiasmo e interés que requieren estos actos.

Acto seguido subió al púlpito el culto señor Bellón, quien con palabra fácil y clara expresión dió a conocer lo que significaba Acción Católica, esto es, Apostolado seglar y auxiliares de la jerarquía eclesiástica, su conveniencia y necesidad en los tiempos actuales, y organización de la misma.

A continuación el señor Enrique, demostró con verbo cáido el deber de los católicos, de trabajar por los intereses de Dios y de su Iglesia Santa, en cuyos trabajos consistía la salvación de España, en frase de S. S. Pio XI.

Al día siguiente a las once, se efectuó la segunda conferencia, en donde ambos señores sacerdotes hicieron resaltar que no se puede llevar el nombre de católico en la forma de quietud que hasta ahora se ha llevado, sino que para cumplir como tal es de absoluta necesidad una acción militante de empeño en la reconquista de todo el terreno perdido, previos los sacrificios que supone dicha campaña para reivindicar los intereses de Dios y de Nuestra Madre la Iglesia mediante el reinado de Cristo en nuestra desventurada nación; los fieles, que lo han oído con gran atención, no dudo, estarán pronto a organizarse y emprender la deseada Acción Católica.

El día 10, por la tarde, salieron para Castro los señores sacerdotes conferenciantes, acompañados del señor arcipreste y reverendo señor cura párroco de la de San Bartolomé.

PETICION DE MANO

Ha sido pedida la mano de la virtuosa y simpática señorita Antonia Melendo Luque, para el ilustrado y laborioso joven don José Caballero, por los hermanos de este don José Galote Poyato, médico titular y su bondadosa señora doña Francisca Caballero Frascés, habiendo mediado los obsequios y regalos de costumbre en estos casos, los cuales han sido de gran valor, tanto artístico como real.

La boda quedé concertada para la primera quincena de Abril.—CORRESPONSAL.

NOTAS DE LA PROVINCIA

UN ATRACO

En Adamuz fué detenido Manuel Aguilar Aranco (x) El Calderero, que en la carretera de Villafraza atracó a José Mendoza Cuadrado y Bartolomé Martínez Castilla, robándoles 136 pesetas. Aquel tenía cubierta la cara con una mascarilla de tela y con un revólver amenazado de muerte a los atracados.

UN MUERTO

Telegrafían de San Sebastián de los Bailadores que en la noche anterior por resentimientos antiguos Miguel Sotelo Vallejo dió muerte de dos cañilladas a su convecino José Luna. Fué detenido el agresor.

Hacienda

Pegos para mañana: Don Antonio Roque Velasco, don Miguel Campes Gómez, don Luis Córdoba, Presidente de la Diputación, Inspector Provincial de Sanidad, jefe de la guardia civil, don Miguel Ortolano, don Ricardo Rata, don Francisco García Rojano, don Luis Sánchez Vivas, don José Losada Rodríguez y don Domingo Esperza.

Vida Religiosa

Santoral.—Día 14. San Valentín. La misa y oficio son del Miércoles de Ceniza, con rito simple y ornamentos morados.

Cartas.—Jubiléo circular de las 40 horas. En Santa Ana.

En el templo de las Esclavas puede visitarse diariamente al Santísimo.

ARCOTOLADO DE LA ORACION.—Intención general para el mes de Febrero: Para que por todos sea recordado Dios como Padre y el prójimo como hermano.

Intención misional: Para que la Grecia, evangelizada por S. Pablo, vuelva a la unidad de la Iglesia.

Rogamos en especial para que por todos sea recordado Dios como Padre y el prójimo como hermano, y para que la Grecia, evangelizada por San Pablo, vuelva a la unidad de la Iglesia.

Resolución apostólica: Hablar de la caridad con Dios y con el prójimo, y practicarla.

En la Catedral, comienza el coro por la mañana a las nueve y por la tarde a las tres.

Sermones que han de predicarse durante el mes de Febrero:

Día 14. Miércoles de Ceniza, e señor Canónigo Magistral.

Día 18. Primer domingo de Cuaresma, el Dr. D. José M. Gallegos Rocafill, Canónigo Lectoral.

Día 25. Domingo segundo de Cuaresma, el Sr. Canónigo Lectoral.

Trisarios.—Del 8 al 16 solemne novena al Banto Juan Bautista de la Concepción. A las nueve misa solemne. A las 5 30 de la tarde los ejercicios de la novena con manifiesto, cánticos y sermones que predicarán los R. P. Rafael de Ubeda, de la residencia de La Rambla; y el R. P. Saturniano de la Concepción, Superior de esta Comunidad.

El 16 a las diez, fiesta al glorioso Banto, con sermón que predicará el

Magisterio

Doña Enriqueta Soler Vallés, maestra de Morante (Bajalisco), envía su expediente de jubilación.

Se ha reintegrado a su destino la maestra de la primera escuela de Belalcázar, doña Felisa Navas Ferrández.

La Dirección general clasifica con 5 800 pesetas al maestro jubilado de Cabra don José Durán Gómez.

Doña Ana García Ayala, maestra de Ojuelos Bajos, remite instancia para que se curse a la Dirección general.

La Dirección general pide telegráficamente apellido y número de la lista de opositores de 1928, varones y hembras que hay en esta provincia próximos al ascenso a 4 000 pesetas.

El Consejo local de Villa del Río participa que funcionan las escuelas graduadas de niños y niñas definitivamente.

Hacia otro millar de películas

XLIII

«El raid trágico». Película mediocre. Muchos errores y nada de particular.

«Rak Tlari». Vistas emocionantes del Asia. Es buena en todo.

«Repaciada». Comedia dramática francesa. Mucha libertad de costumbres. Causa poca impresión.

«Rápteme usted». Comedia francesa con toques de opereta. Gracia fina e ingeniosa, sin artificio, realizada con con primor.

Ofrece unos números musicales regocijantes. Pero hay también algunas exhibiciones y cierta desventurera e intención un tanto libres y escabrosas.

«Raquel». Amorosa. Caminos oscuros. Detalles crudos y fuertes.

«Raspaña y la Zarra». Tema ya viejo en la pantalla, pero ampliado en forma grandiosa.

La triste suerte del Zar y de su familia aparece tratada con dignidad y respeto. Magnífica realización, exhibiciones de gran aparato y excelente interpretación. Se acortan el naturalismo dramático con escenas de crueldad vanagativa y sensual, que hieren fuertemente.

«La rata de París». Tiene una buena oscuridad, pero está llena de atropellamientos.

PARA BUENOS
Chocolates
LOS DE
Hipólito
Cabrera
FOZOBLANCO

Este periódico se publica con ceses científicos

¡AGRICULTORES!

¿Cómo puedes ganar dinero si no estás al tanto de las cotizaciones de los mercados agrícolas del mundo, de la legislación social y tributaria, cada día más confusa y complicada en España, si no tienes quien te resuelva rápidamente todas tus dudas, quien te aconseje y adoctrine?

Para tener todos estos problemas resueltos, suscríbete a «EL PROGRESO AGRÍCOLA Y PECUARIO», revista semanal que se publica en Madrid, (Plaza de Oriente, 7).

Si no la conoces, pide un número de muestra, que se remite gratis.

Telégrafo y Teléfono

De nuestro corresponsal en Madrid AGENCIA MENCHETA
Despachos y conferencias hasta las siete de la tarde

La Bolsa de hoy

Cotizaciones recogidas en la Bolsa por nuestro corresponsal la Agencia Mencheta.

Cuatro por 100 interior.	69'60
Cuatro por 100 amortizable.	00'00
Cinco por 100 amortizable.	00'00
Cédulas hipotecarias 4 por 100	00'00
Id. Id. 5 por 100	84'75
Id. Id. 6 por 100	102'15
Banco de España.	545'00
Banco Español de Crédito.	600'00
Tabacos.	000'00
Francos.	48'70
Libras esterlinas.	37'70
Dólares.	7'51

Cotización facilitada por el Banco Hispano Americano.

Francos cambio máximo	48'75
Id. Id. mínimo	48'65
Libras cambio máximo	37'80
Id. Id. mínimo	37'70
Dólares cambio máximo	7'52
Id. Id. mínimo	7'50
Interior 4 por 100 viejo	00'00
Id. 4 por 100 nuevo	69'60
Exterior 4 por 100	00'00
Amortizable 5 por 100, 1920	93'75
Id. 5 por 100, 1917	89'60
Cédulas Banco Hipotecario al 4 por 100.	00'00
Id. Id. 5 por 100	84'75
Id. Id. 6 por 100	000'00
Acciones del Banco de España	545'00
Idem de Tabacos	000'00
Idem del Río de la Plata.	00'00
Idem preferentes Azucarera	68'00
Idem ordinarias	43'00
Idem S. C. Norte de España	244'00
Idem M. Z. y A.	218'50
Banco Hispano Americano.	000'00

Política

«La Gaceta»

La de hoy publica lo siguiente:
Disponiendo caso en cumplimiento de la orden de 12 de Enero, el jefe de Administración de tercera clase, ar-

quitado del Catastro, don Rafael Sánchez Echavarría.

Se dispone que cada una de las secciones de que consta el Instituto Agronómico, tenga un establecimiento con carácter de sección central.

Modificando la comisión del patronato social de Institutos benéficos docentes.

Recordando a las autoridades el exacto cumplimiento de la legislación en la fabricación y venta de explosivos, así como para evitar robos de los mismos.

Aprobando el reglamento de la Unión telegráfica español.

Comentarios de prensa

La prensa comenta el discurso de Azaña.

«El Sol» cree que a la crítica que hizo hubiera convenido la indicación del punto a seguir.

«La Libertad» dice que los políticos tienen la costumbre de dirigirse a sus correligionarios y no a la opinión.

«El Liberal» dice que la voz de Azaña debió llegar a todos los lugares.

«El Socialista» dice que le sobran razones.

«A B C» termina su comentario con estas palabras:

«Toda la substancia del kilométrico discurso está en ese apoyo a una marcha del más rancio y repugnante estilo. Hay que gobernar, con el proletariado; lo impone la profunda corriente de transformación social que alcanza a España como a todo el mundo; y para «zigrilo» así, se atreve a invocar su ejemplo, el ejemplo de aquella situación que, aunque interviniera y explotada por el caciquismo socialista, tuvo las luchas más trágicas con el proletariado y se excedió en las represiones con procedimientos los más vergonzosos e inhumanos.»

Otra huelga

Palencia.—Por solidaridad con los manteros se ha declarado la huelga general.

El ejército custodia los edificios oficiales.

Los huelguistas se encuentran en actitud pacífica.

No se publicarán los periódicos.

El gobernador ha invitado a los establecimientos a abrir sus puertas.

Contra la Guardia civil

Badajoz.—En el pueblo La Parra un grupo apedregó a una pareja de la guardia civil.

Esta repelió la agresión resultando gravemente herido Ramón Santos Nieto.

El Ayuntamiento ha acordado protestar de los cacheos verificados el domingo.

Han sido encarcelados tres individuos acusados de agresión a la fuerza armada.

Un robo

Vigo.—Ha sido robada la joyería de don Ignacio Alonso.

El valor de las alhajas sustraídas asciende a la cantidad de 35 000 pesetas.

La huelga de la construcción

Una propuesta del ministro de Trabajo

Esta madrugada facilitó a la Prensa la siguiente nota del ministro de Trabajo:

«Fracasadas cuantas gestiones conciliatorias se hicieron con el sano propósito de evitar la anunciada huelga del ramo de la Construcción de Madrid, ésta dió comienzo en la mañana de hoy, viéndose con ella a sumarse a los estragos y sacrificios del paro forzoso otros no menos lamentables, derivados de este otro paro táctico es ilegal en que se colocan las clases trabajadoras afectadas por el conflicto.»

El Gobierno, que hizo cuanto estuvo de su mano para conseguir mediante amistosas y patrióticas transacciones una solución armónica que evitara la huelga ahorrara pérdidas a la economía nacional, sacrificios a los productores e inquietudes y molestias a todos los ciudadanos, nada, en realidad, debería hacer ahora, mientras la huelga en cuestión se mantenga dentro de los límites que las propias leyes que la consienten y amparan determinan.

Así y todo, son de tal volumen los daños, que al paralizarse la dinámica de la construcción se irrogan, daños que aunque gravísimos sobre toda la sociedad los sufre con más vivo é inmediato dolor la clase obrera, que el Gobierno al puede permanecer inactivo al regatear sacrificios é intercesiones para conseguir que la huelga ya declarada sea en duración y proceso lo más corta y serena posible.

Por esto continúa y continuará sus gestiones conciliatorias de no tener, como no tiene hasta ahora, la convicción de que tras el parapeo de la huelga se ocultaran otros intentos ajenos al conflicto planteado, en cuyo caso serían otros muy distintos la actuación y la táctica a seguir.

Y, desecho el Gobierno de que las gestiones que se llevan a cabo, así como el propio proceso del litigio, sean bien conducidos de la opinión pública, para que ésta juzgue a todos con perfecto conocimiento de causa, declara que, siendo motivo determinante de la huelga el despido de unos obreros de las Empresas Hormaiche y Fomento de Obras y Construcciones, fundados tales despidos, según estas Empresas, en falta de capacidad de trabajo de las mismas, por agotamiento de las obras que se llevan a término, «explicación que niegan y refutan los obreros, ante tal disyuntiva propone las soluciones siguientes:

a) Retorno inmediato de todos los trabajadores despedidos mientras que por una comisión arbitral de técnicos se compruebe la capacidad o no capacidad conservadora o adquisitiva de trabajo de las referidas empresas; y

b) En el caso de que la incapacidad o imposibilidad en cuestión fuese demostrada, escatamiento de los obreros a la decisión de despido, en los términos justos que las posibilidades lo aconsejen.

En cuanto a las demás reivindicaciones que los obreros de la construcción plantearon en su asamblea general reciente, sumándolas a las que determinaron el presente conflicto, el ministro del Trabajo y Previsión les recepciona con el mejor propósito de

atenderlas, en lo que a ellas tienen de legítimas, singularmente las que se refieren a acelerar la resolución de los proyectos concordantes a amorrar el paro forzoso y las que tienden al pronto despacho de las bases de trabajo recurridas.

En lo tocante a la aplicación de los beneficios de la semana de cuarenta y cuatro horas a las tres o cuatro secciones de la construcción que todavía no los disfrutan, aunque esta es misión propia de los Jurados mixtos, que son los que dictan y acomodan las bases de trabajo, el ministro ha de declarar que, por su parte, no se opone a dicha concesión, que estima que en justicia debe favorecer por igual a todos los obreros del mismo ramo, y que, en lo que de él depende, hará cuanto sea preciso para generalizar cuanto antes, y en los términos indicados, aquella reivindicación.

Por lo demás, conviene que se consigne a la opinión que el Gobierno, sin otros estímulos que los que emanan del concepto que tiene del deber, se preocupa, seria y eficazmente, de proporcionar trabajo a la mayor cantidad posible de obreros, para la cual, aparte los proyectos extraordinarios que tiene en tramitación el ministro de Obras Públicas, ha propuesto una serie de obras, de realización inmediata, que van a proporcionar ocupación a gran número de brazos en ocio forzoso.

Por todas esas razones y teniendo en cuenta las altas finalidades de paz, de orden y de justicia social que se persiguen, el Gobierno espera, merecedora la colaboración transigente de las partes en litigio, colaboración que ha de redundar en beneficio de ellas mismas y de la sociedad española en pleno, acreedora a un sosiego, sin el cual es imposible que lleve a cabo la obra progresiva y fecunda que se persigue.

Continúa la huelga

La huelga sigue igual que ayer.

El gobierno adoptó iguales precauciones.

Según la Federación de edificación siguen las negociaciones, sin que pueda predecirse los resultados.

Barcelona

La cuestión económica

El consejero de Hacienda dijo que el decreto de la ordenación de pagos para los servicios trasapados con ser importantes no es bastante para la solución de problemas y ello pudiera dar lugar a que fracasara el régimen autonómico.

El presidente de la Generalidad irá a Madrid a entrevistarse con el Gobierno para tratar de estos asuntos.

Alarma

Anoche a la entrada del Metro transversal se alzaron dos individuos que deteneron a todos los pasajeros diciéndoles que se había declarado la huelga en general en toda España.

La policía detuvo a los alarmistas.

El Consejo de hoy

Desde las diez y media hasta la una y treinta estuvieron los ministros reunidos en Consejo.

Al salir Guerra del Río dijo que a las cuatro de la tarde en el ministerio se facilitaría una nota importante sobre el paro obrero.

Llorca manifestó que se había nombrado subsecretario de la Presidencia del Consejo de ministros al Sr. Alvarez Bayle.

Se dedució el Consejo dijo a asuntos políticos y de orden público.

«No han comentado ustedes el discurso de Azaña?» preguntó un periodista.

«Llorca. No, pues no es sucesor de estimación precisa ni perentoria.

Martínez Barrio dijo que había terminado la huelga declarada en Bilbao.

Llorca había dado cuenta de la posesión de la Alta Comisaría de Marruecos por el Sr. Rico Avelló, el cual había enviado un cariñoso saludo al Gobierno.

Se ha nombrado a magistrados, de Burgos a don Félix Tejada y de Oviedo a don Faustino García.

Se promovió a fiscal designado a Toledo a don Juan José Barrera; ídem de Pamplona a don Juan Alberto Colmenar; ídem fiscal de ascenso a don Julián Iñiguez que continuará en la audiencia de Vitoria.

Se nombra para Madrid a don Gabriel Bararón.

Autorizando al ministro de la Guerra que entregue 4 500 kilos de bronce para el monumento a los hermanos Quijano.

Concediendo cruces del Mérito Militar a varios jefes y oficiales.

Pasa a la reserva por edad el mayor de alabarderos don Enrique Sanchi.

Modificando el artículo 6º de Agosto de 1930 que afecta a la redacción preemilitar.

Disposición sobre coronales de ingenieros para ser destinados al Estado Mayor Central.

Separado del ejército al general de división don Manuel González, por haber sido condenado por el Tribunal Supremo.

Aprobando la destitución del alcalde de Valderas (León), decretada por el gobernador.

Nombramientos de ayudantes de Obras Públicas.

Subasta para la construcción de un dique en Santa Cruz de Tenerife.

Autorizando al ministro de Obras Públicas para presentar a las Cortes un proyecto de ley ordenando un plan de continuación de nuevos ferrocarriles.

Disponiendo la construcción de un nuevo hipódromo en el Pardo.

Una nota de Instrucción

El señor Yébenes Pareja ha facilitado una nota en la que dice que bajo su presidencia ha tenido lugar una importante reunión, a la que han asistido los rectores de todas las Universidades y directores de escuelas especiales superiores.

En ella se han recogido las impresiones que cada uno ha expuesto.

Para su solución el ministro recogerá otras impresiones de la clase escolar.

Para resolver estos asuntos el ministro cuenta con un grupo del profesorado y espera que la clase escolar mantendrá la paz en las universidades.

Además, en plazo conveniente se irá a la reforma de las mismas.

La nota de Obras Públicas

Se facilitó la nota a que hizo referencia el señor Guerra del Río, al salir del Consejo.

En esta se da cuenta del estado en que se hayan las obras en ejecución o término en Madrid y en el resto de España.

La contingencia de terminar las obras de enlace de Madrid, estaba previsto, preparándose las obras del primer trozo de Madrid-Burgos.

La subasta es de cinco millones de pesetas y comenzarán las obras a los cinco días de celebrarse.

En el canal del Lozoya se efectuarán obras y el gabinete de accesos substará varios trozos de carreteras, cuyas cantidades se ultiman.

En el resto de España se han distribuido en el último trimestre 62 millones y en lo que va de este se han contratado 22.

En obras hidráulicas, 34 y 14; en puentes, 28 y 11, y en construcción de ferrocarriles, 30 millones.

Para evitar trámites se ha presentado a las Cortes el oportuno proyecto.

Se ha dado un gran impulso al plan de obras hidráulicas y en el Consejo de hoy se tomó el acuerdo de construir nuevos ferrocarriles.

Enfermo

El ministro de Estado continúa la dispuesto.

Audiencia

El Presidente de la República recibió al ex ministro Giral, con una comisión.

Cine Góngora

Siempre que vea Vd. un anuncio que se destaque de los demás, fíjese en la firma «Publicidad Torres», Delegado exclusivo de la Empresa Anunciadora de Sevilla y Córdoba.

Monólogos

Para señoritas y caballeros, propios para representarse en Veladas, Escuelas, Salones y Tertulias particulares. Cuarenta títulos diferentes. Precio de cada ejemplar 0'50 céntimos. En cada pedido de 20 se rebaja el 10 por 100.

Los pedidos con el importe en letra de Giro Mútuo, o en sellos de Correos de 25 céntimos, se harán al señor Secretario de la Academia provincial de Declamación o a la calle de Zorrilla, número 2, Málaga.

Extranjero

Hue'ga general en Viena y el estado de sitio en Linz

Viena.—Noticias recibidas de Linz dice que en aquella localidad se están desarrollando acontecimientos muy graves.

La policía de dicha población ha clausurado el local social del partido social democrata, donde anoche se concentró un destacamento de milicianos del partido, armados con fusiles.

Para poder clausurar el local la policía acompañada de un destacamento de fuerzas del Ejército federal, tuvo que apoderarse por la fuerza del local.

Numerosos muertos y heridos

Viena.—A las nueve de la noche la situación en los barrios de Viena es muy seria.

Las ametralladoras han entrado en acción contra la sede de una organización socialista en el barrio de Margareten.

En el Sur de la ciudad el tiroteo ha sido más intenso.

La chuzbunad ha concentrado importantes efectivos.

La policía, ayudada por el ejército federal, ha estado blajo un combate con los revolucionarios socialistas.

Hay gran número de muertos y heridos por ambas partes.

En el centro de la ciudad se oye perfectamente el tiroteo.

A las nueve y media de la noche la policía parece ser dueña de la situación.

Los centros obreros de varios barrios han sido asaltados.

El tiroteo se ha desplazado hacia la Casa de Marx, gran construcción obrera, acondicionada para la habitación de 10 000 personas.

Un comunicado oficial dice que con este motivo varios agentes de policía y un soldado han resultado gravemente heridos.

A consecuencia de lo acontecido, el partido social democrata austriaco ha dado orden de huelga general en Viena y Linz, para protestar contra lo sucedido, habiendo empezado ya el paro.

En vista de ello, las autoridades, como medida de precaución, han decretado la ley marcial en Viena y el estado de sitio en Linz.

El Gobierno ha dirigido un llamamiento a la población, recomendando tranquilidad.

En Viena, la huelga, aunque no general, es bastante extensa, ya que incluso se han sumado al paro los obreros de electricidad, por lo que se escasea de ésta en la capital. A primera hora de la tarde ha circulado el rumor de que el partido social democrata se disponía a declarar la huelga general en toda Austria.

PULMÓN Y CORAZÓN

RAYOS X

Clinica R. Castellanos

Eduardo Dato, núm. 5 duplicado (Medica Alta)

Consulta de 11 a 4

Devocionario cordobés

Se ha publicado un Devocionario utilísimo para los fieles de Córdoba, porque en él se encuentran reunidas las devociones generales, como la Santa Misa, Rosario, Viacrucis, etc., y las devociones particulares de Córdoba, como la Fuensanta, San Rafael, los Mártires, etc. Tiene además muchas oraciones a los Santos abogados en varias tribulaciones y el oficio y misa de difuntos.

Se vende al precio de 2 pesetas en las principales librerías y en la imprenta de E. DERRAÑO.

Cartelera

Funciones para hoy

GRAN TEATRO.—Compañía de comedias «El abuelo carro».

DOQUE DE RIVAS.—Compañía de comedias, «Las doce en punto».

CINE GÓNGORA.—Cine. A las 7 y a 10'30, «Dioses celestiales».

La Perla

GRAN COPIERTERIA, PASTILLERIA Y CAFÉ

Teléfono núm. 1-4-3-4

Vienen el gran salón de billar

CASANA-DENTISTA

Marqués de Boll. 2 - CÓRDOBA.

